

Boletín Núm. 99/17  
Guadalajara, Jalisco, 19 de julio de 2017

## SE DEBE GENERAR CONCIENCIA Y CULTURA PARA EVITAR LA VIOLENCIA CONTRA MENORES, DICE ÓMBUDSMAN

El presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco (CEDHJ), Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, resaltó la importancia de generar conciencia y cultura sobre lo que implica la violencia en contra de las niñas y los niños y evitar así que se siga agrediendo a este grupo vulnerable.

Al participar en la presentación del libro *La violencia infantil en Jalisco. Una fragilidad social*, del que es coautor, el ómbudsman dijo que en los últimos diez años la CEDHJ ha recibido 30 quejas de probable abuso sexual infantil, de las cuales 15 han llegado a Recomendación.

“En Jalisco nunca había pasado nada. ¿Ustedes recuerdan algún caso en donde algún profesor haya ido a la cárcel por abuso sexual infantil? Creo que no lo tenemos documentado. En este caso, cinco profesores recibieron sentencia condenatoria, cuatro están actualmente en proceso penal y espero que sigan la misma suerte”, enumeró.

Dijo que el caso más reciente es la detención de una maestra en Chapala, acusada de abuso sexual, caso en el cual la Comisión emitió medidas cautelares y del que se sigue una investigación.

“Este sería el primer caso donde una profesora, una mujer, es detenida por las autoridades de procuración de justicia y por orden de un juez, por señalamientos de abuso sexual infantil. Todos los demás casos habían sido hombres”, señaló.

En el capítulo del libro “La Comisión de Derechos Humanos en su labor de protección de la niñez”, Álvarez Cibrián hace un recuento de las Recomendaciones más emblemáticas que se emitieron en los últimos diez años sobre la violencia ejercida por servidores públicos estatales y municipales por casos plenamente reconocidos de violencia ejercida contra niñas y niños.

Este libro es elaborado por la asociación Los Inocentes de María, AC, y en el análisis también participan Brenda Lourdes del Río, coordinadora de la obra y presidenta de la organización; y Héctor Raúl Pérez Gómez, director de los Hospitales Civiles de Guadalajara.

También, Jaime Haro Reyes, fiscal de Derechos Humanos de la Fiscalía del Estado; Pedro Serratos Valle, excomisario de Reinserción Social; y Javier Álvaro Barriga, urgenciólogo pediatra, quienes desarrollaron un capítulo donde realizan un análisis sobre la violencia ejercida contra la niñez en Jalisco.